



# 立野

練馬区立立野小学校  
平成30年 6月号

<http://www.tateno-e.nerima-tky.ed.jp>

## 「移動教室で学ぶこと」

校長 池上 育志

今月の学校だよりの中面で紹介してありますように、先月14日(月)から17日(木)まで3泊4日の移動教室を6年生が長野県上田市のベルデ武石において行いました。また、同じく24日(木)から26日(土)まで2泊3日で5年生が静岡県下田市のベルデ下田において行ってきました。移動教室は普段の学校生活とは全く違う環境に置かれますので、どの子にも大変強く印象に残る行事であると思います。保護者、地域の皆様方におかれましてはご自身の小学校時代の宿泊行事は強く印象に残っておられるのではないかと思います。私自身先週の5年生の引率が教師として33回目となりました。やはり、どの引率も印象に残っており、すぐに思い出すことができ、改めてその意義深いことを再認識しているところです。

大きなねらいとしては、普段とは全く違う環境の中で集団生活を行うことにあります。そもそも学校は集団の生活を行う場であり、集団で学び、集団で過ごします。ここには、守らねばならない規則があります。互いに楽しく気持ちよく過ごすためのものです。

普段の学校もですが、移動教室では寝食を共にすることにより、一層互いが互いのことを考えて行動していかなければならなくなります。どちらの学年でも、昼の行動班と夜の生活班は班構成が変わります。リーダーを務める子も増えますし、どの子も複数の係の仕事をもつこととなります。学校では時刻を告げるチャイムも移動教室においては全く鳴りません。自分たちで時間を気にかけて行動することとなります。また、ハイキングなど多くの距離を歩いたり、見学したりして自然とのふれあいもあります。楽しくもありますが、時間や友達との行動に気遣いをする中で、ある程度の緊張感もちます。このような経験を3日間、4日間行うことで、出発時の表情と帰校時の表情の違いが毎年、毎回見られます。疲れの mirareru 中でも引き締まったよい表情にと変わっています。大変学びの多い行事です。ですので、卒業アルバムで移動教室に触れる子が多いことも頷けます。どの学年の子供たちにもしかるべき時を楽しみにして準備を進めてもらえればと思います。

今月は梅雨を迎え天候があまり優れないかもしれませんが、その様な中でも互いに学び合う学習を行い、子供たちにとっての実り多い月にしていってもらえればと思います。今月は今年度最初の土曜授業もあります。多くの方々に子供たちの様子をご覧頂ければと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

# 6年 武石移動教室

5 / 14 (月) ~ 5 / 17 (木)

【1日目】 車山ハイキングにて



リフトで車山山頂に行き、そこから下山してきました。リフトに乗っている時に後ろを振り返ると、山々に囲まれた諏訪湖を一望できました。子供たちからは「きれい!」と歓声が上がっていました。

【2日目】 森將軍塚古墳、長野県立歴史館、鷹山ファミリー牧場にて



関東最大級の古墳を見てきました。古墳は山の上にあるため、頂上から町を見渡すことができました。古墳近くにある歴史館では古代の暮らしについて学ぶことができました。

午後は牧場に行き、乳搾り体験とトラクター体験をしました。どちらも普段はなかなかできない貴重な体験でした。また、暑い中食べたソフトクリームは絶品でした。

【3日目】 黒曜石体験ミュージアムにて



黒曜石を自分たちで削ったり磨いたりしてキーホルダーやネックレスなどを作りました。世界に一つしかない自分だけの作品に仕上げることができました。

【4日目】 こんにやく体験道場にて



下仁田の名産であるこんにやくづくりをしました。水とこんにやくいもの粉末から作り始め、どの班もおいしいそうなこんにやくが出来上がっていました。

昨年の「岩井」に続き、今回の「武石」も子供たちにとって生涯特別な場所になると思います。ぜひ、今度は自分の足でまた違う楽しさを味わってきてほしいです。

子供たちは移動教室中、実際に自分の目で見たり触れたりし、普段教室では学べないような体験的な活動から歴史や武石の自然について理解が深められたことと思います。また、学年みんなで一つになって楽しい時間を共有することもできました。今後はこの経験を生かし、立野小の最高学年としての生活にいかしてほしいと願っています。

6年担任 岡部竜 服部美咲

## 教室の窓から



5年1組

担任 中野 智美

机がぎっしりつまった5年1組。賑やかで明るい子供たちの声が、毎日響きわたっています。先週出掛けていた移動教室でも、その明るさと賑やかさは健在でした。移動教室の3日間、お互いが声を掛け合いながら生活することで、思いやること、助け合うことの意味を理解できたように思います。高学年としてさらに成長できることを楽しみにしています。



## 心を育てる

立野の生活指導

立野小学校では、「毎日中休みは全員校庭で遊ぶ」というきまりがあります。子供たちの様子を見ていると、様々な場所で友達と楽しく遊んでいる様子が見られます。最近は気温も上がり、休み時間の終わりには汗をたくさんかいて教室へ戻る児童も見られるようになりました。

このように、全員が校庭に出て遊ぶからこそ見られる場面をご紹介します。まずは、他学年同士で遊んでいる様子です。力量に少々差があっても夢中になって遊ぶ姿をよく目にします。また、4月19日から1年生も中休みに校庭で遊び始めるようになり、高学年が積極的に1年生の遊び相手をしたり、自分たちの遊びの輪の中へ誘ったりする姿が見られ、とても温かい雰囲気を感じられました。今後もこのような雰囲気が続くよう、安全に気を付けること、そして互いに楽しく遊ぶために、きまりはきちんと守ることを徹底させていきます。

## 6月の行事予定

1	金	開校記念日
2	土	
3	日	
4	月	音楽朝会 委員会活動 新体力測定始
5	火	M 眼科検診(欠席者)
6	水	M
7	木	M 歯科検診(4~6年)5時間授業
8	金	読みママ 新体力測定終
9	土	学校公開日
10	日	
11	月	全校朝会 クラブ活動 安全指導
12	火	M こころの劇場(6年)
13	水	特別時程 午前授業
14	木	代表委員会集会 歯科検診(1~3年)
15	金	オープニング集会 立野フェスティバル
16	土	
17	日	
18	月	全校朝会 クラブ活動 水泳指導始
19	火	M 情報モラル講習会(5年・保護者)
20	水	M 図書ボラ 午前授業 1年3組は研究授業のため5時間授業で14:50頃下校
21	木	たてわり 出前授業(全学年)
22	金	M
23	土	
24	日	
25	月	全校朝会 クラブ活動 避難訓練
26	火	M
27	水	M 校外班別集会(5校時)
28	木	M たてわり給食・遊び
29	金	読みママ 5時間授業
30	土	

### 【校外班別集会】

4月25日(水)に1回目の校外班別集会を実施しました。今年度初めての実施でしたが、6年生のリーダーが中心となり、校外班のメンバー確認から集団下校まで、予定通りに進むようにしっかりまとめてくれました。

2回目の校外班別集会は6月27日(水)です。内容は夏休みの交流遊び決めと集団下校訓練です。校外班活動を通して同じ班の友達とさらに交流を深め、より安全な登下校につなげてもらいたいと思います。

生活指導部校外班担当 田村 あさ子

### 【新体力テスト】

児童の体力・運動能力及び生活・運動習慣の実態を把握・分析し、その改善を図るために体力測定を行います。新体力テストで明らかになった結果を分析し、子供たちの運動能力をより高められるように、日頃の授業を工夫したり、中休みの体育的活動を行ったりしていきます。

種目は、握力、上体起こし、長座体前屈、反復横とび、20mシャトルラン、50m走、立ち幅とび、ソフトボール投げの8種目で行います。ベストの記録が出せるよう、児童の体調管理をよろしくお願いします。

特別活動部 中野 智美

### 【水泳指導】

18日(月)から水泳指導が始まります。友達同士で教え合ったり自分の課題に向けて練習したりしながら、体力や泳力の向上を目指していきます。

保護者の皆様には、水泳がある日にお子様の体調の確認をお願いいたします。また、水泳帽子やプールカード忘れ、検温記入や押印がない場合は入水することができませんので、お子様と一緒にご確認ください。

安全に楽しく水泳ができるよう今年度もご協力よろしくお願いします。

体育主任 岡部 竜

### 【立野フェスティバル】

15日(金曜日)立野小の誕生を祝い、今年も立野フェスティバルが行われます。毎年、恒例のお化け屋敷をはじめ、クラスによるオリジナルのお店など楽しいお店が出そろいました。子供たちは沢山お客さんと呼ばうと工夫をしすすんで準備しています。保護者の方も子供たちの張り切る姿を見にいらしてください。

特活主任 田中真由美

- 2-1 つってハッピー・つくってハッピー
- 2-2 あそべる! ににんカフェ
- 3-1 インディージョーンズ~3の1の秘密~
- 3-2 どっちにすすむか! xめいろ!
- 4-1 あやしい人をさがせ
- 4-2 だっ出せよ! 立野ミッション
- 5-1 タテノワールドカップ2018(体育館)
- 5-2 指名手配をさがせ!
- 6-1 TATENO If ~鉾山編~
- 6-2 消えた病院 (視聴覚室)